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FECHA: Mayo 14 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Parece jefe policiaco” 

 “Reconoce el SNTE laguna en registros” 

 “Culpan a Gloria de dividir a PAN y PRD” 

 “Pemex necesita actualizarse: Olvera” 

 
“Resurge la minería en el estado” 

 
“Quiebran lecheros; exigen precio justo” 

 
“No publica” 

 “Firmara Olvera convenios estatales contra desastres” 

 “Listos servicios de emergencia ante temporada de huracanes” 

 
“Falla coordinación en lucha antinarco” 

 
“Ahoga a la ciudad la contaminación” 

I N S T I T U C I O N A L  

“No se generó información” 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Castrejón prevé división interna en la oposición: El todavía precandidato por la presidencia de Pachuca 
culpa a su homóloga Gloria Romero León de provocar la fractura debido al “madruguete mediático” que dio tras 
proclamarse como candidata. Natividad Castrejón Valdez, precandidato del PRD para la alcaldía de Pachuca, adelantó que 
la alianza Hidalgo Nos Une (PAN-PRD) podría resultar dividida luego del “madruguete mediático” que dio su homóloga 
panista, Gloria Romero León, al proclamarse candidata de la alianza opositora antes de que las dirigencias nacionales 
tomaran una decisión.  “El albazo de Gloria Romero ha enturbiado seriamente el proceso y desde mi punto de vista hoy 
por hoy esta coalición está en riesgo”, señaló.  Para el aspirante a Casa Rule del Partido de la Revolución Democrática, 
aún no hay un candidato oficial para encabezar la alianza opositora, y será hasta que las dirigencias nacionales del 
blanquiazul y sol azteca den la última palabra que se podrá hablar de un candidato.  “No hay candidato en la capital del 
estado y será hasta que las dirigencias estatales y nacionales (del PRD y PAN) lo designen”, dijo Castrejón Valdez en 
entrevista telefónica.  Actualmente ambos institutos políticos, que conforman la alianza “Hidalgo Nos Une”, llevan a cabo 
mesas de diálogo donde analizan los acuerdos políticos para la designación del candidato en Pachuca que contienda en la 
elección del 3 de julio, cuando se renueven los gobiernos locales de los 84 municipios de Hidalgo.  Según el convenio de 
coalición, la encuesta aplicada a ciudadanos de nueve municipios de la entidad, incluidos Pachuca, para designar a los 
candidatos solamente era una herramienta para la decisión final de los gallos que se enfrenten en las urnas al PRI, Panal, 
Verde Ecologista, PT y Convergencia.  “He insistido en que el convenio de coalición dice que serán los presidentes 
nacionales y estatales quienes al final tomen la decisión de designar al candidato o candidata. Tengo entendido en que 
siguen las reuniones de análisis de los integrantes de las comisiones y que no han podido llegar a un acuerdo para el 
candidato de Pachuca”, dijo Castrejón quien ha sido precandidato por la alcaldía capitalina en al menos tres ocasiones.  
Dijo que las dirigencias nacionales están tomando en cuenta distintos factores para designar al candidato por Pachuca.  
Luego de que su rival de coalición, Gloria Romero se proclamara vencedora y virtual candidata para Pachuca, Castrejón 
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señaló a la panista por manipular las decisiones del PAN y PRD.  Hace casi una semana, la dirigencia de Acción Nacional 
presentó los resultados de la encuesta que realizó la empresa Parametría, donde Gloria Romero aventajaba por cinco 
puntos al perredista. Se contabilizaron 26 puntos para la panista y 21 puntos para Natividad Castrejón.  “Fue un 
madruguete mediático, fue un albazo al confirmarse como candidata pues fue una mentira y una manipulación. Ella se 
proclamó ganadora desde el domingo y apenas habían salido a la luz los resultados de la encuesta”, subrayó el 
perredista.  “El lunes hizo lo mismo, ni siquiera he visto la encuesta famosa que hizo Parametría ni he visto la encuesta 
espejo del PRD para definir al candidato o candidata, aún cuando el convenio dice que la encuesta sólo es un 
instrumento de decisión no el único”, explicó el precandidato.  Claves. Su carrera política• Natividad Castrejón, 
precandidato a la alcaldía de Pachuca por el sol azteca pidió que se respeten los órganos institucionales de la coalición 
opositora, Hidalgo nos une.• Castrejón también contendió en las elecciones de 2008 cuando presentó su precandidatura 
a la presidencia municipal de Pachuca por el PRD con el apoyo de la Unión de Fuerza Indígena y Campesina, Nueva 
Izquierda, Fuerza Social y Progresista y el ex Sindicato Mexicano de Electricistas.• El perredista es sicoterapeuta y 
especialista en desarrollo humano de profesión, además labora como director del Instituto Universitario Carl Roger en la 
capital del estado. (Misael Zavala, pag. 06) 

Milenio-PT descarta apoyo para el PRI y el PAN: El senador por el Partido del Trabajo (PT) Ricardo Monreal 
coordinará las campañas electorales de la coalición Poder con Rumbo en Hidalgo, así como en los estado de Sinaloa y 
Nayarit. En conferencia de prensa encabezada  por el legislador y el presidente estatal del PT, Mariano Torres L’Estrade; 
el diputado local Arturo Aparicio Baños y el dirigente estatal de Convergencia, Luis Gerardo Ize Malaise; reiteraron que no 
apoyarán a ningún candidato o alianza que integre al Partido Acción Nacional (PAN) o el Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), pues dijeron, “son los culpables de la tragedia nacional, de la zozobra y desempleo del país”. “El PRI y 
el PAN son lo mismo, no representan un verdadero cambio para el país”, refirió el asambleísta federal, quien sostuvo que 
esta coalición representa la única opción de izquierda verdadera para el estado y que es parte del proyecto del 
Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), que encabeza Andrés Manuel López Obrador. Sin embargo, el senador 
invitó a los priistas que no fueron seleccionados como candidatos por “imposiciones” del tricolor a sumarse al trabajo de 
“Poder con Rumbo”, al igual que “a toda la ciudadanía que votó por el PAN y se siente decepcionada”. Aparicio Baños 
reconoció que aún no tienen definido el candidato de la alianza en la mayoría de los municipios, detalló que en Pachuca 
hay ya cuatro aspirantes, pero se reservó los nombres. Torres L’Estrade dijo que apostarán por postular a candidatos 
ciudadanos que no hayan tenido militancia política. (Gustavo Godínez, pag. 07)  

Milenio-Candidato de la oposición, hasta el lunes, dice Gonzalo: Las dirigencias nacionales de los partidos de la 
Revolución Democrática (PRD) y Acción Nacional (PAN) aplazaron hasta el día lunes la designación oficial del candidato 
para la alianza Hidalgo Nos Une en la capital del estado.  El presidente estatal del Partido Acción Nacional (PAN) en 
Hidalgo, confirmó que las dirigencias nacionales de ambos institutos, que ahora se unen en la coalición Hidalgo Nos Une, 
no ha llegado a un acuerdo y pactaron otra reunión que se llevará a cabo el 16 de mayo.  “El lunes por la tarde a las seis 
se estarán retomando las mesas de diálogo entre las dirigencias nacionales del PRD y PAN para designar al candidato de 
la coalición Hidalgo Nos Une”, dijo el panista.  La designación oficial se aplazó en los nueve municipios donde la coalición 
opositora al Partido Revolucionario Institucional (PRI) decidirá a sus candidatos por medio de una encuesta ciudadana 
que ya fue realizada. Pachuca, Huejutla, Ixmiquilpan, Atotonilco de Tula, Tecozautla, Tepetitlán, Tolcayuca, Zimapán y 
Huehuetla, son los partidos donde se aplicaron los reactivos. Sin embargo, ambos partidos irán unidos en alianza en gran 
parte de los municipios para las elecciones del 3 de julio próximo. Según el partido blanquiazul, las dirigencias Estatales 
del Partido Acción Nacional (PAN) y del Partido de la Revolución Democrática (PRD) recibieron los resultados de las 
encuesta elaboradas en 8 municipios por la casa encuestadora Parametría S.A. de C.V. donde se había establecido este 
método. En los municipios de Atotonilco de Tula, donde participó como aspirante Edgar Reyes Martínez (PRD) registró 
una preferencia del 44 por ciento, mientras que Salvador Miranda Barreto por el PAN tuvo una preferencia ciudadana del 
11 por ciento. En Huehuetla el aspirante de Acción Nacional, Marcial Solís Gómez obtuvo una preferencia del 35 por 
ciento, mientras que el aspirante del PRD, Sansón Montes García, registró un 18 por ciento de preferencia ante los 
ciudadanos de dicho municipio.  En Huejutla el abanderado con mayor preferencia ciudadana fue Gabriel Ramos Moguel 
con 24 por ciento, mientras que la propuesta de Acción Nacional, Ramiro Hernández Torres registró un 13 por ciento. En 
Ixmiquilpan el aspirante de Acción Nacional, Cipriano Chárrez Pedraza registró un 25 por ciento en las preferencias 
electorales y Juan Ortiz Simón, aspirante del PRD obtuvo un 16 por ciento. En Pachuca la preferencia de los ciudadanos 
se la llevó la panista Gloria Romero León con 26 puntos, mientras que Natividad Castrejón Valdez (PRD) tuvo 21 puntos. 
En Tepetitlán los ciudadanos dieron un 28 por ciento de preferencia al aspirante del PRD, Benjamín Pérez Gonzaga; 
mientras que el aspirante del PAN, Juan Carlos Benítez Guerrero tuviera una preferencia del 23 por ciento. En Zimapán 
Arturo Williams Trejo (PRD) obtuvo 38% y el aspirante del PAN, Erik Marte Villanueva registró un 17%. PRD declina en 
Tecozautla••• Tecozutla, municipio donde también se aplicó la encuesta, el PRD declinó hacía el candidato del PAN 
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pues no designaron a ningún precandidato. Según el partido blanquiazul, los resultados de la casa encuestadora 
Parametría arrojaron que el Partido Acción Nacional (PAN) encabezará la alianza en Pachuca, Ixmiquilpan, Tecozautla y 
Huehuetla, mientras que el Partido de la Revolución Democrática (PRD) tendrá candidato en Tepetitlán, Zimapán, 
Atotonilco de Tula, Huejutla y Tolcayuca. De acuerdo con los panistas las encuestas aplicadas en la capital del estado 
indicaron que las preferencias ciudadanas fueron para Gloria Romero León, quien se levantó con la victoria con 26 puntos 
a 21 sobre su rival perredista, Natividad Castrejón Valdez. Tras conocer el resultado, Romero León dio una conferencia 
de prensa para dar a conocer los resultados de la encuesta, en las instalaciones del Comité Directivo Municipal del PAN 
en Pachuca. (Misael Zavala, pag.07) 

Milenio-Convergencia enfocará sus esfuerzos en 30 alcaldías: El partido Convergencia en Hidalgo enfocará sus 
esfuerzos sólo en los municipios donde tengan alguna esperanza de ganar en los próximos comicios del 3 de julio para 
elegir presidentes municipales, manifestó su dirigente estatal, Luis Gerardo Ize Malaise. El líder del partido naranja 
expresó que sólo participarán en uno 30 municipios directamente y en cinco más tendrán una alianza de facto con el 
Partido de la Revolución Democrática (PRD) y el Partido del Trabajo. Recordó que Convergencia encabezará la alianza 
Poder Con Rumbo, que conforman con el Partido del Trabajo (PT), en Atlapexco, Atotonilco el Grande, San Agustín 
Metzquititlán, San Felipe Orizatlán, San Salvador, Santiago de Anaya, Tizayuca, Tolcayuca, Tulancingo, Alfajayucan y 
Yahualica. Estos son algunos de los ayuntamientos por los que irá Apan, Atotonilco de Tula, Huejutla, Ixmiquilpan, 
Tetepango, Tezontepec de Aldama y Huehuetla. (Gustavo Godínez, pag. 11)  

Criterio- Dirigirá Monreal campañas: Enviado por la dirigencia nacional del PT, Convergencia y del Movimiento de 
Regeneración Nacional (Morena) para coordinar las alianzas en Hidalgo, Ricardo Monreal Ávila señaló que va impedir pre-
ventas y tranzas al interior de los partidos. Además de dejar en claro que no va a negociar con el PRI ni con el PAN, el 
senador del PT invitó a sumarse a sus filas "a todos los priistas que han visto frustradas sus aspiraciones y que confiaron 
en los procesos de elección de su partido y que a final de cuentas fueron burdas imposiciones", señaló. En rueda de 
prensa, Monreal Ávila se refirió al caso del PT hidalguense, asegurando que revisará los perfiles de cada uno de los 
candidatos que han elegido las dirigencias estatales, para no permitir alguna tranza. "No vamos a permitir que se negocie 
por debajo, los pactos las voy a ser yo, pues Andrés Manuel López Obrador me envió porque quiere un cambio profundo 
y tenemos que ir con calma, tenemos que ir avanzado con credibilidad y confianza ciudadana entonces créanme, no me 
voy a prestar a ninguna trácala, no vengo a eso", señaló. Además de coordinada la alianza izquierdista en Hidalgo, 
Monreal Ávila, también estará a cargo de los estados Nayarit y Coahuila, donde también celebraran elecciones este año. 
Para fortalecer la estructura de la alianza Poder con Rumbo de PT-Convergencia, el senador dijo van a dedicar un buen 
tiempo para platicar con los ciudadanos del estado, para que confíen en esa coalición de izquierda, por lo que estará en  
Hidalgo los días que resten antes de realizarse el proceso electoral. Finalmente, declaró que "hay altas posibilidades de 
ganar municipios importantes, de avanzar política y electoralmente; que la izquierda en Hidalgo que ha sido 
históricamente representativa hoy pueda apoyar esta coalición de izquierda conformada por PT, Convergencia y Morena".  
(Antonio Alcaraz, pág. 06) 

El Sol de Hidalgo-El lunes habría una reunión definitiva entre PAN y PRD: Aún no hay nada para nadie en lo 
que se refiere a las nueve candidaturas que quedan pendientes de la Coalición Hidalgo Nos Une, que conforman los 
Partidos Acción Nacional y de la Revolución Democrática. Pedro Porras, dirigente perredista en el estado, informó que 
será hasta el próximo lunes, luego de una reunión entre las dirigencias nacionales, cuando, de una vez por todas, se den 
a conocer los nombres de los nueve ungidos. Informó que definitivamente esta semana no será posible completar el 
proceso interno de selección de candidatos en los nueve municipios que aún quedan pendientes, pero garantizó que el 
lunes quedarán definidas las planillas que contenderán en la elección del tres de julio en que se renovará autoridad en los 
84 ayuntamientos de la entidad. Pedro Porras recordó que el convenio de coalición prevé tres fases para la selección de 
abanderados. Se trata de elaboración de encuestas, la designación y la ratificación de cada uno de los precandidatos. 
Natividad Castrejón, aspirante del Partido de la Revolución Democrática a la candidatura de la coalición, por Pachuca, 
confirmó la reunión del lunes entre las dirigencias nacionales del PAN y PRD, pero se mostró escéptico de que sea el 
lunes cuando quede definida la postulación. Insistió en que la encuesta no es factor determinante para determinar al 
precandidato y reiteró su rechazo a toda anticipación de victorias en el proceso interno de selección de abanderado. 
(Redacción, Ojo Política ) 

El Sol de Hidalgo-Niega albazo Gloria Romero y pide cumplir con acuerdos: Gloria Romero, precandidata del 
Partido Acción Nacional a la Presidencia Municipal de Pachuca por la coalición Hidalgo nos Une, señala que informar 
sobre su triunfo en las encuestas de posicionamiento y darse como eventual ganadora de la contienda interna no fue 
ningún albazo. Cuestionada por sus declaraciones que, después, fueron desmentidas por los dirigentes del PRD y del PAN 
en Hidalgo, Pedro Porras y Gonzalo Trejo, respectivamente, en el sentido de que aún no había un candidato ganador por 
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Pachuca, la legisladora federal con licencia explica: "Aceptamos las reglas del juego; incluso, si aún teniendo el PAN el 
derecho de origen partidario en Pachuca, no obteníamos la mayoría en las encuestas. En ese caso yo habría sido la 
primera en reconocerlo con el costo político que significaba para mí". DEBE HABER CONGRUENCIA Gloria Romero no se 
explica por qué su adversario en la contienda interna, Natividad Castejón, no acepta el resultado de la encuesta. "Creo 
que no esperaba ese resultado. Por lo que la primera reacción fue negarse a esa realidad. Me parece incongruente, 
cuando en su momento la que mas exigía que existieran garantías en la aplicación de la encuesta era yo". La candidata 
explica que será el próximo lunes 16 de mayo, cuando las dirigencias nacionales del PAN y el PRD se sienten a la mesa 
para definir la candidatura ganadora. "Soy la primera sorprendida en que ahora se tenga que llevar a la mesa el acuerdo 
para ver si se le da o no la validez a la encuesta aplicada que, se dijo de inicio, sería respetada. Si no iba a ser así, fue 
absurdo realizarla y desperdiciar los recursos". La encuesta, agrega, sería determinante y daría luz a las dirigencias para 
definir la candidatura, como ocurrió en el resto de los municipios, incluso en Huejutla donde hubo muchas 
inconformidades. NINGÚN ALBAZO A Gloria Romero se le pide su opinión respecto a la reacción de Natividad Castejón. 
"No la entiendo. No sé si obedezca a cuestiones personales, de partido político u otras cuestiones". -¿Qué marcaba el 
acuerdo?, se le insiste. "No recuerdo que estipulara que se discutiría sobre la mesa otros puntos". -¿Por eso adelantaste 
la declaración? "No adelanté nada. Pedro Porras y Gonzalo Trejo, que conforman la comisión de la coalición, me 
notificaron que salí arriba en las encuestas. Me anticiparon que darían una conferencia de prensa ese mismo día, 10 de 
mayo, en cuanto llegaran a Pachuca, pues ambos venían de la    Ciudad de México.  "La indicación fue precisa. Al dar a 
conocer los resultados yo podría dar declaraciones a los medios como virtual ganadora de la candidatura. Así lo hice, tras 
el comunicado oficial que emitió el PAN dando a conocer las cifras, y que llegó a los medios de comunicación antes de 
que yo los convocara". -¿Qué paso entonces? "De inicio, creo que Pedro Porras aceptó el resultado, y al notificarlo al 
candidato Natividad Castejón, vino el cambio". Gloria Romero insiste en que es la menos interesada en que sucedan 
situaciones como las que hoy se están dando en Pachuca con la coalición.  "A mi jamás me dijeron que detuviera las 
declaraciones. O que habría un nuevo proceso de negociación. Si así se hubiera estipulado al principio, lo hubiera acatado 
y punto". (Redacción, Ojo Política) 

Plaza Juárez-Hidalgo, determinante para 2012: Este viernes acudió a la capital hidalguense el senador del Partido 
del Trabajo, Ricardo Monreal, para ser presentado como responsable político de Hidalgo para las elecciones del 3 de julio, 
que habrá de renovar a las 84 alcaldías. El político sostuvo reuniones con dirigentes estatales y precandidatos de la 
coalición Poder con Rumbo, que conforma su partido junto a Convergencia. Tras esta visita de apoyo al proceso que vive 
Hidalgo, y del cual coordinará los trabajos, el senador petista sostuvo que Hidalgo es determinante para la elección 2012 
y para regeneración nacional. Afirmó que Poder con Rumbo dará la sorpresa en varios ayuntamientos y se lograrán 
triunfos importantes, pues también se contará con el apoyo de Morena (Movimiento de Regeneración Nacional), que 
encabeza Andrés Manuel López Obrador… Al finalizar, Ricardo Monreal dijo que Poder con Rumbo hará un llamado para 
blindar el procesos electoral de dinero ilícito hacia las autoridades correspondientes; afirmó que esta alianza está siendo 
muy rigurosa a la selección de sus candidatos para saber de dónde provienen y a que se dedican. Por otra parte, en 
cuanto a la selección de candidatos que habrán de encabezar esta coalición en los 52 municipios donde van juntos, tanto 
el dirigente del PT, Mariano Torres, como el de Convergencia, Luis Gerardo Ize, coincidieron en que estos procesos van 
caminando bien. En cuanto al municipio de Pachuca, Mariano Torres aseveró que Poder con Rumbo tendrá candidato 
propio y será emanado de su partido. Arturo Aparicio Barrios, coordinador del partido de la estrella, aseveró que se 
tienen cuatro precandidatos, y aunque prefirió no dar a conocer los nombres, adelantó que son tres hombres y una 
mujer; “todos estos aspirantes son ciudadanos y no han militado en ningún otro partido”. Agregó que segarán en platicas 
con ellos, pues aún tienen una semana más para definir al abanderado; en tanto reveló que posiblemente el próximo 
miércoles todos podrían sostener una reunión de trabajo. (Natalia López, pàg.4A) 

La Crónica de Hoy-PT es la verdadera izquierda: Monreal: Los simpatizantes de izquierda deben cerrar filas en 
torno a los candidatos a presidentes municipales impulsados por la coalición Poder con Rumbo, esto debido a que son las 
propuestas que representan un verdadero cambio para mejorar los ayuntamientos, afirmó el senador por el Partido del 
Trabajo (PT) Ricardo Monreal. "Creemos que en Hidalgo hay altas posibilidades de ganar municipios importantes, de 
avanzar política y electoral-mente; que la izquierda en Hidalgo que ha sido históricamente representativa hoy pueda 
apoyar esta alianza conformada por PT, Convergencia y el Movimiento de Regeneración Nacional (Morena)". En 
conferencia de prensa conjunta con los líderes locales del PT, Mariano Torres L'estrade; y de Convergencia, Luis Gerardo 
Ize Malaise; el senador petista resaltó la importancia de que los simpatizantes de izquierda se sumen al proyecto de la 
coalición Poder con Rumbo, pues expresó que "esta alianza sí representa el cambio que se necesita en este estado". "Hoy 
venimos a expresar que el movimiento que encabeza el compañero Andrés Manuel López Obrador, Morena, se integra de 
forma oficial a los trabajos de la coalición Poder con Rumbo, por lo tengan por seguro que será la verdadera alianza de 
Izquierda". Agregó que "nosotros no queremos nada ni con el PRI (Partido Revolucionario Institucional) ni con el PAN 
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(Partido Acción Nacional) somos diferentes, actuamos diferente y no vamos a hacer alianza con ellos en ningún municipio 
y en ningún lugar". "Si hacemos una invitación amplia a los priistas que han visto frustradas sus aspiraciones que 
confiaron en que proceso sería como se presumió y que no son sino burdas imposiciones, ya lo veremos la próxima 
semana, donde recurrirán a imposiciones". Así, detalló que emplearán todos los mecanismos otorgados por las 
legislaciones electorales para poder ganar el mayor número de ayuntamientos en Hidalgo, "nuestra lucha es contra el PRI 
y contra el PAN y tenemos un proyecto ganador". "No vamos a hacerle el juego a la derecha y nos vamos a dedicar a 
promover a tratar de hablar con el mayor número de ciudadanos para que confíen en esta coalición de izquierda; así que 
vamos a estar aquí los días que resten para el proceso electoral'. Por su parte, Luis Gerardo Ize Malaise comentó que "el 
Partido Convergencia y del trabajo han venido trabajando en armonía; para poder completar una serie de candidatos; 
con Convergencia ya se llevó a cabo un proceso in-terno que culminó el 12 de mayo; sin embargo, cuentan con las 
puertas abiertas para que en los próximos días se registren en los tiempos oficiales". (Enrique Juárez, pág. 04) 

La Crónica de Hoy-Quien sea el candidato, todos deben sumarse a Hidalgo nos une: Sea cual sea el candidato, 
todo mundo debe sumarse a la campaña de la coalición Hidalgo nos une (PRD-PAN), porque existe una posibilidad real 
para ganar el ayuntamiento de Pachuca de Soto, expresó el diputado federal Luciano Cornejo Barrera. "Es importante 
resaltar que sea cual sea el favorecido con los métodos se selección impuestos por las dirigencias de ambos partidos para 
la coalición Hidalgo nos une, se deben se sumar todos los actores políticos al trabajo electoral del candidato o candidata". 
Al tiempo, en entrevista con La Crónica de hoy  el legislador federal perredista detalló que es Natividad Castrejón una 
carta fuerte para las elecciones del 3 de julio, por ello dijo que fue que dentro del Partido de la Revolución Democrática 
(PRD) se cerraron filas a su favor. "Vemos en Natividad a una persona con trayectoria, reconocida y con un proyecto 
sólido y congruente, por ello es que Nueva Izquierda y UFIC (Unidad del Frente Indígena y Campesino) cerramos filas a 
su favor". (Enrique Juárez, pág. 05) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se generó información” 

P L A N O        E S T A T A L  

Criterio- Acusa SNTE lagunas en los registros de personal: Hay una laguna importante respecto al número exacto 
de trabajadores y docentes que tienen una plaza, o bien, cobran en la Secretaría de Educación Pública de Hidalgo (SEPH) 
y quienes están comisionados, aceptó Mirna García López, secretaria general de la sección 15 del Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educación (SNTE). "Si bien hay altas y bajas en la SEPH todos los días es necesario que a través de la 
tecnología se logre tener un registro contundente de cuántos, quiénes y dónde están trabajando cada personal adscrito", 
describió. Pues expresó que "hay algunas lagunas muy importantes porque en muchas ocasiones no se sabe dónde están 
y quiénes son". Luego de que se dio a conocer que el gobierno estatal no ha actualizado la información sobre cuántos y 
quiénes son los que cobran en esta dependencia, explicó que se trata de un ejercició de transparencia que permite ubicar 
a los trabajadores. Sin embargo, acuñó que el hecho de que ningún estado del país haya acatado la recomendación 
significa que "seguramente no se giró la instrucción de la manera adecuada por parte de la federación para transparentar 
y actualizar la información". En este sentido Joel Guerrero Juárez, secretario de Educación en la entidad, describió que ya 
se entregaron las nóminas y listados de trabajadores que cobran en esta dependencia, sólo que, dijo, desconoce el 
motivo por el cual no se han publicado en la página web de la SEP federal. Finalmente, señaló que están completas y que 
se hizo el corte a la quincena pasada. "Se está cumpliendo y se tienen que publicar por obligación cada trimestre los 
listados", aceptó Guerrero Juárez, a pesar de que en la página web de la SEP no se ha actualizado la información y 
continúan exhibiéndose las listas correspondientes al primer trimestre de 2010. (Miriam Avilés, pág. 04) 

Uno más Uno-Solicitan a PGR blindar elecciones: El senador Ricardo Monreal fue designado como coordinador del 
proceso electoral de la coalición "Poder con Rumbo", integrada por PT y Convergencia en el estado de Hidalgo, donde 
sentenció que no negociarán ni apoyarán a ningún candidato o alianza que no sea de izquierda. Además, exigió que sea 
la PGR y ministerios públicos federales, los que blinden el proceso en la entidad. Afirmó que los partidos que integran la 
alianza están siendo muy rigurosos en la selección de candidatos para evitar algún problema con la procedencia de los 
aspirantes y, en lo que corresponde a la entrada de dinero sucio, destacó que la PGR debe de enviar a ministerios 
públicos federales para atender el proceso electoral. Ricardo Monreal adelantó que pedirán a la PGR que firme un 
convenio con el gobierno del estado para poder blindar las elecciones, además de que se seguirá muy de cerca el 
proceder de los funcionarios estatales, advirtió. Así también manifestó que ningún líder local tiene autorización para 
poder negociar con el PRI o con el PAN, ya que ambos, dijo, son lo mismo. Además culpó a estos partidos de la tragedia 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 

 

6 de 12 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
66  

 

que vive el país. El senador explicó que su nombramiento como coordinador no sólo del proceso de Hidalgo, sino también 
de Nayarit y estado de México, tiene como finalidad fortalecer la alianza de la izquierda. Afirmó que en el caso de 
Hidalgo, las dirigencias nacionales de estos partidos consideran como prioritaria esta entidad. Recalcó que la alianza 
'Poder con Rumbo', es única y exclusivamente de las izquierdas por lo cual no tiene cabida ningún acuerdo o negociación 
que se pretenda realizar con la derecha o con el PRI. Sin embargo, el senador también hizo un llamado a sumarse a 
Morena o a la alianza de izquierda a quienes dijo, fueron traicionados por sus partidos políticos a través de acuerdos 
cupulares. "Hacemos una invitación amplia a los priistas que han visto frustradas sus aspiraciones, que confiaron en que 
el proceso sería como se presumió y que no son sino burdas imposiciones", acotó. Consideró que ante el desastre de 
seguridad, empleo y económico que vive el país, la ciudadanía busca una alternativa, la cual la encontrará en esta 
alianza, por lo que para el proceso electoral, vaticinó que en al menos 20 de los 84 municipios de la entidad se logrará el 
triunfo. (Redacción, pág. 04) 

Reforma-Critican propuesta de exportar basura: El asunto de exportar la basura del DF a Hidalgo y al Estado de 
México, tal y como lo proyecta la Secretaría de Obras local, corre el riesgo de convertirse en un conflicto y no en una 
alternativa de solución, ya que no se ha tomado en cuenta el contexto político y social en el que se propone, además de 
que se deben considerar los procesos electorales del 3 de julio próximo para Presidentes Municipales y Gobernador, lo 
que incidirá en las plataformas de los candidatos. Así lo advirtió Sergio Ampudia, subprocurador de Asuntos Jurídicos de 
la Procuraduría Ambiental y del Ordenamiento Territorial (PAOT), quien precisó que lo que hoy se negocie con las 
autoridades estatales y municipales de Hidalgo puede cambiar después del proceso electoral y, aunque se ventile 
jurídicamente, las condiciones políticas y sociales serán naturalmente adversas con sólo impedir que se reciba la basura. 
Anticipó que se tiene conocimiento de que sólo hay pláticas y que, hasta el momento, no hay cierre de compra de 
terrenos, lo que puede dar un giro en el terreno político y social. "De optarse por exportar los desechos de la Ciudad a 
otros estados del País, se estaría decidiendo por el confinamiento de la basura y no por alternativas de producción de 
energía. "No hay transparencia sobre la negociación para la compra-venta de terrenos, así como de la transportación, la 
cual ahora apuesta a que sea por ferrocarril, tampoco sobre cuántos desechos mandaremos, cuánto ira como materia 
energética y qué volumen se destinará para otros casos y cuánto se enterrará. "Además. ¿Por qué la Secretaría de Obras 
no ha insistido en la estrategia de crear en las 16 delegaciones microcentros integrales de energía y reciclaje? ¿Por qué 
ahora nuevamente se buscan estados circunvecinos para enviarles nuestros desechos?", cuestionó el funcionario. 
Ampudia también pidió que se aclare cómo les va a impactar a las 15 empresas que transportan la basura al Bordo 
Poniente el arribo de nueva tecnología para reciclar o generar electricidad. "No se conoce con precisión el costo de la 
transportación de desechos, aunque existe información de un adeudo a las empresas de 300 millones de pesos, pero 
debe ser más alto". El subprocurador expuso que ya van cinco meses de este año, y faltan siete, y no se observan 
estrategias consistentes para optar por alternativas tecnológicas o económicas en el tema de la basura. Instó a las 
autoridades del Gobierno central a seguir impulsando el reciclaje y la generación de energía con los desechos del DF, 
pero haciéndolo en la Ciudad y examinando la participación de la iniciativa privada en el desarrollo de estos proyectos. 
Así lo dijo "El DF ya debería tener listo un plan integral de manejo de basura, pues sólo faltan 7 meses para que cierre 
Bordo Poniente; los tiempos nos pueden rebasar". Sergio Ampudia, subprocurador de Asuntos Jurídicos de la PAOT.  
(Alejandro Ramos, pág. Web) 

La Crónica de Hoy-Preparado Hidalgo para recibir a la temporada de huracanes: Hidalgo podrá hacerle frente a 
la temporada de huracanes que inicia este fin de se-mana, por lo que el gobierno del estado mantiene una gran 
coordinación con los encargados de Protección Civil para estar alertas en las zonas de riesgo. Así lo confirmó el 
gobernador José Francisco Olvera Ruiz, quien también adelantó que el próximo 23 de mayo en Veracruz, mantendrá una 
reunión con las entidades federativas que están involucradas en zonas de desastre para firmar acuerdos y convenios, que 
permitan estar alertas en lugares de mayor peligro. Respecto a los municipios de la entidad que no cuentan con un atlas 
de riesgo, el gobierno del estado elevará al rango de dirección a Consejo Estatal de Protección Civil, lo cual permitirá una 
mejor organización. Sobre todo en las zonas vulnerables, durante la temporada de lluvias que se tendrá en los próximos 
meses en Hidalgo, por lo cual se tendrá que trabajar de forma oportuna: IMPULSAR EL TURISMO. Para fortalecer e 
impulsar al sector turístico, el gobierno del estado capacitara a los prestadores de servicios e implementara créditos para 
fortalecer sus negocios á los prestadores de servicios, empresarios y comerciantes. Consideró aplicar una campaña en 
esta materia, la cual será consensada con los representantes del sector turístico, que permita dar a conocer los atractivos 
que oferta la entidad a nivel nacional e internacional. Olvera Ruiz apuntó que el estado requiere seguir impulsando este 
sector, para generar más empleos y derrama económica en cada una de las regiones del estado. BONOS DE PEMEX. 
Respecto a la venta de bonos por parte de Petróleos Mexicanos, considero que esta acción se hace como en otros países, 
sin embargo necesita revitalizar y actualizar. Es una de las fuentes de ingresos más importantes que tiene la nación, que 
de no cuidar o perder se puede afectar al país, la vía o el mecanismo será de gran debate por que México no puede 
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perder su soberanía o hidrocarburos, por lo cual debe ser una combinación precisa. REFORMA POLÍTICA. Olvera Ruiz 
agregó que las naciones y pueblos necesitan paz social para trabajar, parte de la Re-forma Política está orientada a los 
procesos electorales de decisión y conformación. "Pero en paralelo necesitamos reactivar la economía de nuestro país, 
por lo cual espero que el Congreso de la Unión apruebe estas iniciativas para fortalecer el desarrollo de México". 
(Alberto Quintana, pág. 03) 

La Crónica de Hoy-Previenen con desazolve de drenajes las inundaciones en Tula de Allende: Comenzaron en 
el municipio de Tula los trabajos de desazolve en drenajes y alcantarillas en las zonas que en temporada de lluvias 
provocan encharcamientos. En las últimas lluvias que registradas en este lugar, provocaron algunas anegaciones en la 
partes bajas del centro de la ciudad Tolteca, así lo aseguró Ismael Vázquez Hernández, director de servicios públicos de 
este lugar. Explicó que las primeras precipitaciones pluviales siempre llevan consigo mucha basura y tierra por lo que 
provoca que se tapen de inmediato las entradas de las alcantarillas. Sin embargo, expresó que la principal causa de que 
los drenajes se tapen, es que la gente continúa tirando la basura en la calle por lo que al llover todo el lodo y los residuos 
bloquean las coladeras impidiendo el tránsito del agua y ocasionando inundaciones. Para estos trabajos se cuenta con un 
camión de bombeo tipo Vactor y una cuadrilla de personal, que trabaja desde temprana hora pa- ra cubrir lo más que se 
pueda durante el día. (Francisco Reyes, pág. 03) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio- Cabildo aprueba compra de edificio: La asamblea municipal de Pachuca aprobó el dictamen de 
autorización para la compra del edificio que albergaba al Colegio Francisco de Siles, así como la firma de la escritura 
correspondiente. La propuesta fue aceptada por unanimidad de votos durante la quincuagésima Sexta Sesión Ordinaria 
Pública del ayuntamiento de Pachuca. Dicho inmueble, el cual se encuentra ubicado en Plaza Pedro María Anaya de esta 
ciudad capital, tuvo un costo de 11 millones 500 mil pesos, recursos que fueron donados por el gobierno del estado de 
Hidalgo debido a las gestiones realizadas por la presidenta municipal, Geraldina García Gordillo. En estas instalaciones, 
además de poder concentrar los servicios y facilitar los trámites a la ciudadanía, se contará con un patrimonio mayor y se 
logrará un ahorro de 600 mil pesos anuales por concepto de rentas. En ese sentido, el regidor Alberto Moctezuma 
Aranda, requirió al pleno dar seguimiento a la petición de solicitar la donación del edificio que en alguna época ocupara la 
presidencia municipal y que se ubica entre la iglesia de La Asunción y el Mercado 1º de Mayo. A lo cual la alcaldesa 
respondió que se está haciendo lo conducente. Por otra parte, se presentó y envió a comisiones el dictamen de 
procedimiento recaído a la solicitud de la regidora Edith Ibarra Jiménez, referente a la compra de 24 equipos de 
bomberos, así como material contra incendios. Lo anterior con el objetivo de equipar mejor al personal de Protección 
Civil. En tanto la regidora Lourdes López Guerra dio lectura al dictamen referente a la petición de reformas al Reglamento 
para el Ordenamiento de Anuncios e Imagen Urbana para al Municipio de Pachuca. Explicó que este proyecto nació de la 
necesidad de regularizar, incentivar y fomentar las actividades económicas. (Gustavo Godínez, pág. 09) 

El Sol de Hidalgo-Entrega alcaldesa obras en la Colonia Cubitos: Mediante una inversión de 3 millones 300 mil 
pesos, la presidenta municipal de Pachuca, Geraldina García, entregó formalmente 14 obras en la colonia Cerro de 
Cubitos, que benefician a más 2 mil 500 habitantes de esta zona de la ciudad. Acompañada de secretarios municipales, la 
alcaldesa reiteró el interés del Ayuntamiento capitalino para seguir construyendo espacios para el beneficio de la 
población, como es el caso de las escalinatas y barandales del callejón Santa Ana, así como de las calles Miguel Hidalgo, 
Díaz Ordaz, Miguel de la Madrid, Emiliano Zapata, Miguel Alemán, prolongación Benito Juárez y cerrada Independencia. 
En el caso de la cancha de usos múltiples, destacó que, además de ser un espacio para las niñas y los niños, también 
puede ser ocupado por madres y padres, al tiempo de representar un área de convivencia para las familias. De igual 
forma, se entregó la pavimentación hidráulica de las calles Victoriano Arista, Barranca de Zacatecas y Miguel Barragán. 
También las banquetas para la calle Oaxaca y un muro de contención en Victoriano Arista. Geraldina García afirmó que 
aún hay mucho trabajo por delante, pero lo importante, dijo, es que vayamos avanzando poco a poco, porque existe el 
compromiso de la administración municipal. Ahí, agradeció la gestión de los habitantes, así como a la diputada Carolina 
Viggiano por siempre estar al pendiente de las necesidades de la gente de esa zona de Pachuca. Adelantó que el 19 de 
mayo próximo, en la cancha recién inaugurada y que se ubica en la calle Plutarco Elías Calles, se llevará una clase de 
zumba a la cual todos están invitados. Posteriormente, se trasladó a la explanada de la colonia Cubitos, en donde 
convivió con los habitantes, luego de platicar sobre algunas inquietudes, como el techado de la cancha, para lo cual se 
realizarán los estudios de factibilidad necesarios con el objetivo de buscar los recursos.  Agradeció a los vecinos por estar 
al tanto de lo que hace falta para su colonia, como las pavimentaciones y cambio de luminarias, que se han entregado. 
(Abraham Ramírez, Página 02 ) 
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P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Victimiza Peña Nieto al PRI ante Capitolio de EU: Enrique Peña Nieto, gobernador priista en el Estado de 
México, denunció en el Capitolio de Estados Unidos que se ha orquestado una “campaña negra” contra el PRI para 
“desvirtuar la posición que tiene en la lucha contra el crimen organizado”. “He venido para dejar muy clara la posición de 
mi partido. Hemos querido despejar cualquier duda ante esta campaña negra que se ha lanzado en Estados Unidos y en 
el extranjero”, dijo. No obstante, precisó que “no podría señalar al responsable de esta campaña; pero alguien la ha 
sembrado porque lo que es muy claro es que, cuando hemos estado con congresistas, alguien ha sembrado esta duda, 
esta sospecha”. Luego de reunirse con los legisladores, Peña Nieto consideró insostenible que cualquier partido mexicano 
pacte con el crimen organizado, ya que el estado de derecho tiene que imponerse en México. “Vemos insostenible que 
algún partido siquiera, no sólo el nuestro, sino cualquiera, tuviera por propuesta llegar a acuerdos con el crimen 
organizado”, dijo. En rueda de prensa, el priista comentó que “evidentemente cuando hemos tenido oportunidad de estar 
en visitas como ésta que hoy tiene lugar, hemos despejado cualquier duda”. Peña Nieto, quien fue reconocido con el 
premio Buen Vecino por la Cámara de Comercio México-Estados, expuso que el PRI no pactará con el narcotráfico en 
caso de ganar la Presidencia de México en 2012. Explicó que en la reunión con los congresistas expuso la forma en que 
su partido “testimonió y acreditó su esfuerzo en la lucha contra el crimen organizado; creo que hay evidencias claras. “Lo 
que he querido dejar en claro más allá de especulaciones futuras, y he querido contribuir como una voz de mi partido 
para despejar dudas sobre la posición que el PRI guardaría en el futuro y que ahora tiene como gobierno en el combate 
al crimen organizado”. El gobernador priista añadió que será respetuoso de los tiempos que se establezcan en su partido 
para definir al candidato presidencial de 2012. El gobernador Peña Nieto también estuvo acompañado de los congresistas 
republicanos Michael McCaul, Francisco Canceco, Connie Mack y los demócratas Elliot Engel, Joe Baca, Silvestre Reyes y 
Cuellar. “Próximo presidente” En el Congreso estadunidense resaltó para muchos el hecho de que el legislador 
demócrata por Texas, Henry Cuéllar, presentó a Peña Nieto como “el próximo presidente de México”. Incluso, Cuéllar 
advirtió que el gobernador mexiquense es con quien el Poder Legislativo tendría posibilidades de discutir esquemas de 
cooperación como la Iniciativa Mérida. “Yo no me meto en la política de México; pero, en mi opinión, el próximo 
presidente va a ser Enrique Peña Nieto. Y esperamos tener una buena relación”, sostuvo Cuéllar. (Redacción, pág. 19) 

El Sol Hidalgo-Pactar con el narco, jamás: Peña Nieto: De una "guerra negra" que enarbola en México y Estados 
Unidos para desprestigiar al PRI, se quejó en Washington el gobernador del Estado de México; Enrique Peña Nieto, a 
quien además un legislador estadunidense lo señaló abiertamente como el próximo presidente mexicano. Después de 
sostener una reunión con un grupo de congresistas estadunidenses, demócratas y republicano; Peña Nieto en 
conferencia de prensa con Henry Cuéllar, congresista demócrata por el estado de Texas, dijo que en el Capitolio 
desmintió el rumor que corre, de que en caso de que el PRI gane las elecciones presidenciales de 2012; Los Pinos 
negociarían un pacto con el narcotráfico para controlar la ola de violencia que priva en el país. "Allá y aquí hemos sido 
muy claro y enfatizó con el tema del crimen organizado. Hemos querido desplegar cualquier duda ante lo que 
observamos como una campana negra que se ha querido ceñir sobre el partido, particularmente en el extranjero, 
particularmente aquí en Estados Unidos", subrayó Peña Nieto. El gobernador mexiquense anotó que los congresistas le 
agradeció el apoyo que ofrecen a México en la lucha contra el narcotráfico, pero indicó que a futuro será necesario hacer 
una evaluación de lo que se esta haciendo en el país para combatir al narcotráfico, incluso subrayó que podría ser 
necesario "evaluar a la Iniciativa Mérida", la herramienta bilateral de combate la narcotráfico. "Han querido desvirtuar la 
posición que tiene el PRI en el combate al crimen organizado", anotó Peña Nieto y dijo: "Es insostenible siquiera, no sólo 
para el nuestro, sino para cualquier partido que tuviera por propuesta llegar a acuerdos con el crimen organizado". En la 
sesión con la prensa, el congresista Cuéllar dijo que él y sus colegas atendieron muy bien las aclaraciones que hizo el 
gobernador del Estado de México. "Yo tengo fe en la palabra del gobernador y esperamos trabajar con él en el futuro; en 
su posición nueva y eso es algo que es importante", declaró Henry Cuéllar, provocando una reacción de asombro de los 
reporteros y de regocijo del mandatario estatal priísta, quien levantando las cejas en señal de sorpresa esbozó una 
enorme sonrisa. "En Estados Unidos estamos listos, lo podemos ayudar hasta el punto que ustedes digan a donde 
podemos llegar; podemos hacer mucho, mucho más", anotó Cuéllar en alusión a la asistencia que su país quiere darle a 
México en la lucha contra el narcotráfico cuando termine el sexenio de Calderón. ¿A qué se refiere cuando dice que en su 
nueva posición del gobernador?, le preguntaron de inmediato los reporteros congresista estadunidense. "El 
congresista".... intentó decir Peña Nieto, pero de inmediato fue interrumpido por los reporteros. "Usted, no lo dijo, lo dijo 
el congresista Cuéllar", se le aclaró al gobernador priísta. "Yo lo puedo decir en la posición en la que él va estar", anotó 
Cuéllar. ¿Cuál?, se le insistió al legislador? "Bueno, yo no me meto en la política de México. En mi opinión, el es el 
presidente siguiente de México, el gobernador. Yo lo estoy diciendo. Yo no me meto en la política de México, pero yo 
tengo buen éxito en. ¿Cómo se dice?". "Pronósticos", interviene Peña Nieto para ayudar al congresista que no recordaba 
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la palabra en español. "Tengo buen éxito en los pronósticos", remata Cuéllar para completar la oración, provocando con 
ello las risas de Peña Nieto, quien no podía ocultar su regocijo ante los dicho por Cuéllar. Además de reunirse con un 
grupo de legisladores hispanos, entre los cuales estaba Cuéllar; Peña Nieto se entrevistó con Nancy Pelosi, la líder 
demócrata en la Cámara de Representantes. (Redacción, Página 05) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-Trascendió:  

Que un buen baño de humildad se habrán llevado el presidente Calderón y el gobernador del Estado de México, 
Enrique Peña Nieto, durante sus sendas visitas a Washington esta semana. 

Ninguno de los dos despertó mayor interés en la “gran prensa” estadunidense. Y Peña Nieto, de plano, ni siquiera 
estaba en el periscopio de la mayoría de los congresistas del Capitolio. 

La única nota que medio se destacó en aquel país fue la de los pobres números de México en el informe sobre 
corrupción. 

Que del círculo de Cuauhtémoc Cárdenas salió la señal de que estará el lunes en Ecatepec, “sólo por Alejandro”. 

Muchas ganas de tomarse la foto con Andrés Manuel López Obrador no tiene el ingeniero Cárdenas. Pero por 
Alejandro Encinas, irá al acto de inicio de campaña. 

Y que nadie se haga bolas, diría el clásico. 

Que el único secretario de Estado que dio un discurso ante todos los delegados de las dependencias federales, que se 
reunieron ayer con el presidente Calderón en el Centro Banamex, fue Ernesto Cordero, titular de Hacienda. 

Cordero desglosó los resultados del Censo de Población y Vivienda del INEGI para demostrar cómo ha mejorado la vida 
en México del año 2000 a la fecha. Más tarde, el presidente Calderón instruyó a toda su estructura a difundir estos 
datos entre los ciudadanos. 

Si eso no es preferencia presidencial, pues se parece mucho. 

Que, por cierto, y luego de que el presidente Calderón se comparara con Winston Churchill, los mil 800 asistentes 
recibieron una fotografía oficial del mandatario para que la enmarquen y cuelguen en sus oficinas. 

Si eso no es como del nacionalismo revolucionario, pues se parece mucho. 

Que aunque él insiste en no declararse precandidato del PRD al Gobierno del Distrito Federal, el procurador de Justicia, 
Miguel Ángel Mancera, tuvo un desayuno como de campaña con cerca de 3 mil mujeres en el World Trade Center. 

Mancera se tomó fotos y repartió abrazos a granel. Si eso no es andar “calentando la plaza”, pues se parece mucho. 
(Redacción, pág. 02) 
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Milenio-Función Sabatina: La pelea de esta semana se centró en 
dos grillos de Zimapán, quienes como en otros municipios de Hidalgo, 
se disputan la candidatura rumbo a las elecciones municipales. Por un 
lado, el ya candidato perredista Arturo Williams Trejo soltó el primer 
golpe al invitar a trabajar al perdedor de la encuesta, el panista Erick 
Marte, quien no se aguantó las ganas de lanzar un gancho al decir 
que de ninguna manera trabajará con Williams, por lo que ya está 
juntando a su banda de cuetes para hacer un frente en contra de 
Williams, a quien acusa de querer hacer su voluntad y poner en 
primera plana a su cuñado. (Redacción, pág. 03) 

La Crónica de Hoy-Balcón Político/Un ciudadano, la apuesta del PRI: Para Pachuca, el Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), decidió cambiar a "un político reconocido" por "un ciudadano comprometido" y por eso escogió al 
empresario Eleazar García Sánchez, lo que, ciertamente, generó inquietud en los priistas y la sociedad. ¿Quién es ese 
señor? Es la pregunta más recurrente que se hacen muchos cuando preguntan por el nombre del ya candidato del 
tricolor a la alcaldía de Pachuca. Por qué no Alfredo Rejos, Jesús Antón y más aún, por qué no Carolina Viggiano,. Paula 
Hernández, David Penchyna, nombres ya acuñados en la política local. El PRI, se atuvo a las encuestas que señalaban lo 
que la sociedad exige: un candidato ciudadano y no un viejo político, lo que, a su entender, representaría más de lo 
mismo. Hoy Eleazar García Sánchez, presidente de la filial en Hidalgo de la Confederación Patronal de la República 
Mexicana (Coparmex), a sus 37 años, dicen sus promotores, busca cambiar el rostro, primero, de un candidato, y luego 
de la ciudad, siempre y cuando haya participación social. Cuentan sus cercanos, que es un hombre leal, honesto, 
comprometido, generador de empleos y, sobre todo, un nuevo rostro en las filas del tricolor, que se ofrece como un 
producto para que la ciudadanía lo contrate como su nuevo administrador municipal. Así, con esa visión más empresarial 
que política, se comienza a vender Eleazar Gar-cía. Los ciudadanos, al final, tienen la última palabra. (Carlos Camacho, 
pag. 03) 

Plaza Juárez-Alfil Negro: El gran jabalí humilló al gremio de Xóchitl. Eleazar no se debe enganchar a las 
provocaciones de XG. Quieren manipular a Gloria Romero: Ya se sabe que Omar Fayad, por el colmillazo que 
tiene, humilló, y gacho, al gremio de la señora de Tepa, que ya no se repuso de la decisión que tomó la Sala Regional de 
Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, por lo que la coalición Hidalgo nos Une tuvo que 
informar al IEEH sobre el origen partidario de los candidatos a postularse para la elección, de tal modo que tuvieron que 
informar públicamente que ERA EL PAN QUIEN ENCABEZARÌA LA COALICIÒN EN PACHUCA,. Con ello se fue a pique todo 
el sainete de la encuesta para elegir al candidato y toda la faramalla que se inventó para dar la imagen de que todo era 
democrático, cuando desde antes se tenía decidido que fuera el PAN el ganón. Hasta este momento hay un ganador 
inobjetable, que es el presidente del PRI, Omar Fayad, que gana con creces su ingreso a la orden del gran jabalí, por los 
colmillos que por el repaso que le dio a la señora XG y a su gente. Desde luego esto todavía no acaba, y al rato puede 
quedar de candidata la señora Gloria Romero, pero en unas condiciones lamentables por la dependencia que mostró para 
con la señora Gálvez. Y ser títere no parece ser un título nobiliario que lo llene de orgullo a uno. Dicen que será el lunes 
cuando allá una decisión sobre el caso, una vez que GUSTAVO MADERO se reúna con su Consejo Político, con la presión 
de JOSEFINA VÀZQUEZ MOTA, que quiere a GLORIA como candidato para tenerla fácil en Hidalgo para sus sueños de ser 
candidata para la Presidencia de la República. GUSTAVO MADERO en el principio, y parece que todavía hoy, apoya a 
NATIVIDAD CASTREJÒN, pero no sabe qué hacer con la presión de la diputada JOSEFINA y quién sabe si no de más 
arriba.  LA PROVOCACIÒN CONTRA ELEAZAR. Quienes ya iniciaron una campaña de provocación en contra del candidato 
tricolor, ELEAZAR GARCÌA SÀNCHEZ (EGS), es el grupo de la señora ex candidata a gobernadora. En el Twitter ya 
empezaron con cuestionamientos que buscan enganchar al candidato en una pelea de calificativos y agresiones que la 
verdad no tienen sentido. Mal haría EGS en caer en la tentación de pelearse contra la manager de Gloria Romero, o la 
Gepeto, por la forma grosera con la que quiere manipular a la señora Romero. Es una falta de respeto sentirse la Gepeto 
de Tepa, y con el derecho de manipularle los hilos a la señora diputada federal ahora con permiso para buscar a la 
alcaldía pachuqueña. Es lo que se ve, es lo que todos miramos. El candidato del PRI es un hombre que la mera verdad 
no tiene necesidad de la alcaldía como camino de superación en lo que se refiere a su bienestar económico. Como 
empresario es exitoso, con buena presencia entre la sociedad. Bien preparado y con visión de las cosas, es un aire fresco 
en la vida política de PACHUCA y una apuesta inteligente del PRI para mantener el municipio. Por lo que se ve, su sector 
el empresarial lo apoya, y para el resto del municipio tiene como cartas de presentación su claridad para exponer sus 
puntos de vista y capacidad para emprender caminos que sean buenos para este municipio. Hará falta mucho trabajo 
para que esta propuesta llegue con fuerza entre las bases del priísmo PACHUQUEÑO. Para ello contará, y mucho, el 
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trabajo de quienes tienen experiencia para estos menesteres y que no surjan actitudes de revancha entre quienes 
aspiran a esta posibilidad. DÌA DEL MAESTRO.  (Adalberto Peralta, pàg.2A)       

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-El pájaro carpintero… 

Que por tercera ocasión consecutiva, las dirigencias estatales del PAN y PRD, que encabezan Gonzalo Trejo y Pedro 
Porras, respectivamente, volvieron a hacer de las suyas al posponer la designación de candidato de la alianza opositora 
para la alcaldía de Pachuca. Lo malo es que ni los militantes panistas ni perredistas les creen porque suponen que los 
dirigentes les están dando atole con el dedo, pero lo peor es que prevén una división interna lo que ocasionaría la 
disolución de la alianza. 

Que quien rechazó la solicitud de Omar Fayad para unirse al PRI es el precandidato del PRD en Pachuca, Natividad 
Castrejón, quien dice que se quiere quedar en el sol azteca porque ahí está bien, aunque algunos dicen que no se quiere 
mudar de partido, porque ya trabaja para ambos. ¿Será? 

 
Que ya salió el peine del porqué en el PRI escogieron a Eleazar García como candidato y no aun connotado priista, 
pues dicen algunos que es porque el empresario no está quemado, al menos en la vida política y no podrán hacerle 
guerra sucia, caso contrario a quienes aspiraban a ser los abanderados quienes sí tiene cola que les pisen. Conste que 
salió de los propios priistas.••• 

TRIVIA 

Para conmemorar el retraso en el albergue de Castellbisbal, las autoridades de Hidalgo han lanzado a escrutinio público el 
nombre que deberá llevar el edificio cuando esté terminado. Por eso llevamos en exclusiva hasta ustedes los probables 
nombres que han pensado los funcionarios municipales y estatales, pues dicen que han pasado noches de desvelo 
pensando estos y otros nombres que a continuación les damos para que usted escoja el mejor. 

a)Albergue de los Santos Improvisados 
b) Albergue Rápido y Furioso 
c) Albergue No Que No 
d) Albergue de los Mil Días 
(Redacción, página 03) 

El Independiente-Arriba y Abajo 

 Arriba: Víctor Velasco 

El titular de Desarrollo Social no sólo domina el ámbito de su responsabilidad sino que entiende la función de los medios 
de información aprovechándolos en favor del trabajo que efectúa la dependencia a su cargo. Ante el llamado del IEEH 
para que se suspendan los programas sociales en tiempo de elecciones, el funcionario acató el ordenamiento, pero dijo 
que aquellos permitidos por la ley seguirán vigentes. 

Abajo: Alberto Meléndez 

Planeación parece estar atrapado en un cono de silencio, pues desde su llegada al cargo no ha dado una sola declaración 

importante respecto a sus tareas y objetivos. El ex alcalde tiene frente a él una de las dependencias torales en el 

esquema de gobierno local, sin embargo no hay informes sobre el desarrollo de las tareas o programas y menos aún 

sobre las actividades de su titular. (Redacción, pág. 02) 

Independiente-El Socavón: permanecerán altas temperaturas en la capital y en la mayor parte del estado, alertó 
CONAGUA ¡Póngalas a enfriar!... (Redacción, primera plana) 

http://www.cronicahidalgo.com/2011/05/victor-velasco-4/
http://www.cronicahidalgo.com/2011/05/alberto-melendez-3/


SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 

 

12 de 12 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1122  

 

Uno más uno-Pachuquillas: La Secretaría de Seguridad Publica de Pachuca confirmo la muerte de Juan José Hidalgo 
Ortega, coordinador del Centro de Mando de esa dependencia, quien perdió la vida en la madrugada de ayer, tras un 
accidente automovilístico sobre el boulevard Everardo Márquez, a la altura de las instalaciones de PEMEX… 
 (Redacción, primera plana)  

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 
   

  
 
 
 

 
 


